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Saiba tudo o que aconteceu no 2º dia do 1° Encontro Ciência &
CME – Salvador/BA

A  programação  oficial  teve  inicio  com  as  Boas  Vindas  da
enfermeira Ana Miranda, CEO do Portal NasceCME e da Revista
NasceCME Magazine e, a citação dos inscritos de outros estados
como  Goiás,  Maranhão,  Rio  Grande  do  Norte,  Fortaleza  e
Aracajú.

A apresentação nominal de todos os parceiros foi realizada
pela enfermeira Teresinha Neide de Oliveira, do Hospital Geral
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de Fortaleza e, representante do Portal NasceCME na região
Norte | Nordeste. Logo depois, Ana Miranda falou sobre o grupo
CIME e a realização deste evento, promovido pelo NasceCME,
relembrando a conversa informal que tiveram com a Fabíola
Queiroz, do grupo CIME, na quinta-feira (10/8), onde a mesma
emocionada disse: ”vocês realizaram um sonho”. Desta forma,
Ana Miranda introduziu a música de Raul Seixas, “Sonho que se
sonha só”, para contextualizar o momento tão especial.

Mas, as emoções continuaram! O Portal NasceCME teve a honra de
homenagear o grupo CIME com a entrega de um troféu, realizada
pela madrinha do grupo, Tetê, à representante Fabiola Queiroz.
Na oportunidade, Tetê leu a todos os presentes, a mensagem
escrita no troféu: “O Portal NasceCME concede ao Grupo de
Estudos Ciência & Esterilização em CME – CIME, esta homenagem
como demonstração de apoio e reconhecimento pelas atividades
desenvolvidas  pelo  grupo  em  prol  do  crescimento  dos
profissionais  que  atuam  na  área  de  Central  de  Material  e
Esterilização, visando práticas seguras ao paciente.”

Fabíola agradeceu a homenagem em nome do CIME e falou de como
é  bom  podermos  realizar  sonhos  e,  que  este  sonho  só  se
concretizou porque, nós acreditamos na seriedade e potencial
de realização do grupo CIME.

Após tanta emoção então, iniciamos a programação científica da
manhã com nada menos do que Teresinha Neide de Oliveira, ao
abordar o tema: “Tendências e inovações no processo de limpeza
– Um novo olhar com muita competência e embasamento”. Ela
comentou desde os aspectos climáticos da área de limpeza,
acessórios,  fatores  críticos  para  o  sucesso  do  processo,
desafios até monitoramento.

É claro que o espírito alegre e comunicativo da Tetê contagiou
a todos e, além do conhecimento transmitido e compartilhado
entusiasticamente  pelos  participantes,  ela  nos  brindou  com
doses extras de alegria e descontração.



Dando continuidade à programação, o engenheiro químico Bruno
Rafael, da empresa Quimisa, discorreu com maestria sobre o
tema:  “Detergentes:  como  fazer  a  escolha  que  garanta  uma
limpeza  eficaz?”.  Bruno  conduziu  a  apresentação  de  modo
extremamente didático e interativo; conceituou tensoativo e as
implicações do tipo de tensoativo na formulação do detergente,
citou  os  tipos  de  detergente,  conceituou  biofilme  e,
apresentou estudos sobre a eficácia do detergente enzimático.
Destacou também, a diferença entre detergente para uso no
processo  de  limpeza  manual  e  no  processo  de  limpeza
automatizado.

Dos temas sobre limpeza, fomos evoluindo para desinfecção e, a
palestrante do CIME, Ivana Ramos Meira de Souza, da Santa Casa
da Bahia e Hospital Santa Izabel, fez uma apresentação da
Instituição  em  termos  de  número  de  leitos,  serviços  e
especialidades que, encheu nossos olhos, pois, a arquitetura
da Santa Casa guarda muita beleza ao longo de sua história.
Ivana  apresentou  o  tema:  “Desinfecção  na  prática”.  A
palestrante abordou o conceito de desinfecção englobando os
artigos críticos e semi críticos, os saneantes permitidos e,
como  se  realiza  o  processo  de  desinfecção  na  prática,
relatando  os  controles  que  realiza  bem  como  as  etapas
descritas  para  a  prática  do  processo.

Retomamos a programação da tarde com a palestra: “Tendências e
inovações no Sistema de Barreira Estéril”, pelo palestrante da
empresa Amcor, o engenheiro Alexandre M. Martins de Moraes.
Alexandre teve muito trabalho para concluir a sua apresentação
em  função  de  tantas  dúvidas  dos  participantes,  mas,  ele
conseguiu abordar as normas técnicas vigentes, os tipos de
embalagem, os requisitos de testes de eficácia e os laudos que
os usuários devem solicitar aos fabricantes do produto. Ele
também desmistificou algumas questões relativas a eficácia do
campo de algodão como barreira efetiva aos microrganismos.

Dando  sequência  as  atividades  do  dia,  a  palestrante  Ana
Miranda, abordou o tema: “Indicadores de Qualidade em CME com



foco  em  gestão”.  Ana  iniciou  a  palestra  conceituando
qualidade, apresentou o contexto atual que o setor da saúde
enfrenta, inseriu a CME neste contexto e questionou como a CME
tem  atuado  frente  as  condições  econômicas  e  o  avanço  da
instrumentação cirúrgica. Conceituou indicadores, como criar
os indicadores na CME e, exemplificou com artigos científicos
e o programa de excelência proposto pela AAMI e IAHCSMM.

Para finalizar, tivemos o privilégio de conhecer a trabalho de
Aniete  Goes,  pedagoga  com  Habilitação  em  Orientação
Educacional,  Consultora  e  Facilitadora  do  Desenvolvimento
Humano nas Organizações, entre outros títulos. Aniete abordou
o tema: “O poder da gentileza e da sinergia motivacional: CME
o contexto racional”. A palestrante  foi de extrema simpatia,
aliada a muita competência. A sua fala e os exercícios nos
emocionaram e envolveram além do tempo previsto, mas, todos
nós  queríamos  participar  daquele  momento  mágico.  Recebemos
várias dicas de como melhorar o ambiente trabalho no dia a dia
e torna-lo mais alegre e produtivo.

Destacamos a participação do enfermeiro, Denilson de Assis
Pereira da Anunciação, do Hospital Climério de Oliveira, da
Universidade Federal da Bahia e mais 11 membros da sua equipe.
Que exemplo de liderança! O conhecimento compartilhado é mais
do que um e, assim, as melhores práticas no processamento do
produto para saúde são ampliadas e implementadas na busca
incessante da segurança do paciente mesmo diante de limitações
de tecnologia e recursos financeiros.  Parabéns ao Denilson e
a todos os membros da equipe de CME foi muito bom estar com
vocês.

Sim, terminamos o dia e o evento, com muita música, dança e
alegria.

Parabéns a todos os palestrantes, parceiros e organizadores.
Tivemos mais um sonho concretizado!!!

Um abraço grato,



Ana Miranda
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